



# Hôpital public : Une crise sans fin

**L'Hôpital Nord Franche-Comté connaît depuis plusieurs semaines, une situation encore plus compliquée que ce que l'on connaît habituellement, aux urgences et dans les services de soins.**

Un « plan de mobilisation interne », qui correspond dans les grandes lignes, à un plan blanc a été déclenché le 27 décembre 2024.

C'est encore une fois le manque de lits d'aval, dans une période où explosent les cas d'infection pulmonaire par des virus hivernaux, qui crée le problème.

Le schéma est le même dans de nombreux hôpitaux en France (Nantes, Lons-le-Saunier, Toulouse, Nice...) avec une explosion de déclenchements de plans blancs.

**Les patients attendent pendant des heures sur des brancards. Les médecins, le personnel des urgences et des services sont entièrement engagés et font tout ce qu'ils peuvent.**

Pour permettre l'hospitalisation des patients qui le nécessitent, la direction a réouvert des lits de chirurgie début janvier pour y accueillir des patients de médecine. Et cette semaine, elle a réouvert des lits de soins continus. La difficulté étant de trouver des soignants pour assurer la prise en charge des patients et leur suivi.

Parmi les autres pistes proposées, nous retrouvons la déprogrammation de patients pour libérer des lits d'hospitalisation, la réduction du temps d'hospitalisation, le doublement de chambres simples et le travail avec les structures d'aval (HAD, EHPAD...).

Encore une fois, on agit, avec des bouts de sparadrap, et dans l'urgence, sur les conséquences et non pas sur les causes.

La pandémie de 2020 aurait dû faire prendre conscience de l'importance d'améliorer le service public : en formant et en embauchant massivement du personnel pour partager le travail, offrir des conditions de travail et de soins humaines et sereines. Et au final ouvrir de manière pérenne les lits d'hospitalisation qui manquent pour répondre aux besoins. C'est la perspective que réclament sans cesse les hospitaliers.

**Car, malheureusement, l'histoire se répète. Et d'année en année, c'est pire. Nous, nous ne voulons plus voir ça.**

L'offre de soins publique, les patients et le personnel de santé souffrent de la vis sans fin de l'austérité. Ils souffrent de cette gestion imposée qu'est celle de l'entreprise et de la financiarisation de la santé.

**Il faut donner au personnel des hôpitaux publics les moyens pour travailler et soigner dans des conditions dignes de leur fonction et des attentes des citoyens.**

Communiqué de presse

**CGT Hôpital Nord Franche Comté**

100 route de Moval 90400 Trevenans

03 84 98 35 06

cgt@hnfc.fr et notre site : <https://hnfc.reference-syndicale.fr/>

